


CUENTA PÚBLICA 2023
**Detecta la ASF irregularidades
en gasto por 8 mil 815 mdp.**
PÁG. 43
PEMEX, EL QUE MÁS DEBE ACLARAR USO DE RECURSOS

Detecta ASF irregularidades por otros 8,815 mdp en 2023, penúltimo año de AMLO


Acto. El auditor David Colmenares, ayer, en la Cámara de Diputados.

Los estados con más gastos en la opacidad son BCS, Durango, Jalisco y Puebla

VÍCTOR CHÁVEZ
vchavez@elfinanciero.com.mx

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó irregularidades por otros 8 mil 815 millones de pesos en el gasto de la Cuenta Pública de 2023.

Al entregar ayer a la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación de la Cámara de Diputados el informe del segundo paquete de auditorías del gasto público del año pasado, informó a los legisladores que se lograron recuperar 607 millones de pesos y que faltan por aclarar 8 mil 208 millones.

El documento precisa que, del monto observado, 5 mil 736 millones de pesos corresponden a gastos por comprobar en los estados y municipios de toda la República.

En lo que fue la entrega del primer paquete de auditorías, en junio pasado, la ASF reportó irregularidades en un monto de 606 millones 632 mil 900 pesos, de los que se pudieron recuperar sólo 46 millones 996 mil pesos y faltaron por aclarar 563 millones 636 mil 900 pesos.

En este segundo informe, las dependencias con más montos por aclarar son Pemex, con 936 millones 699 mil pesos; CFE, 603 millones; la Secretaría del Medio Ambiente, 362 millones 513 mil pesos; Secretaría de Infraestructura y Comunicaciones, 202 millones 159 mil; Hacienda y Crédito Público,

112 millones 624 mil pesos; Sedatu, 94 millones 891 mil pesos; Secretaría de la Marina, 51 millones 447 mil; Defensa Nacional, 30 millones 756 mil pesos, y Salud, 28 millones.

Entre los estados con más gastos en opacidad están Baja California Sur, con mil 421 millones; Durango, 846 millones; Jalisco, 771 millones; Puebla, 501 millones; Veracruz, 374 millones, y Chiapas, 206 millones.

En su mensaje, el titular de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), David Colmenares Páramo, indicó que, para este segundo informe, se realizaron 117 auditorías, y se determinó un monto por aclarar de más de 2 mil 500 millones de pesos en las revisiones al sector



25,500

MDP

ha recuperado la ASF en favor de la Tesorería, dijo David Colmenares.

público federal, de los cuales más de 60 por ciento de este monto se encuentra relacionado con empresas productivas del Estado y subsidiarias, tales como Pemex Exploración y Producción, CFE Suministrador de Servicios Básicos y Pemex Transformación Industrial, entre otras.

En tanto, precisó, 27 por ciento

corresponde a las entidades de la administración pública federal, como la Comisión Nacional del Agua, el Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos, y el Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías, entre otras.

Señaló que, “de la revisión a entidades federativas, se determinó un monto por aclarar por más de 5 mil 655 millones de pesos, distribuido en los 26 estados que resultaron con un posible daño patrimonial”.

El auditor celebró que desde el inicio de su gestión –en marzo de 2018– y hasta ayer, la ASF ha logrado recuperar más de 25 mil 500 millones de pesos en favor de la Tesorería de la Federación.

“De la revisión, se determinó un monto por aclarar por más de 5 mil 655 millones de pesos”

“(Monto), distribuido en los 26 estados que resultaron con un posible daño patrimonial”

DAVID COLMENARES

Auditor de la Federación